

- Jugendmannschaftsmeisterschaften:  
U10 und U12: Noch offen  
U14 Keltern  
U16 Niefern

## 8. Anträge:

- Antrag SF Conweiler:

»Fotos bei Schachveranstaltungen«:

Rechtlich muss jemand eine Veröffentlichung aktiv ablehnen. Üblicherweise sind Fotos während der ersten 10 Minuten erlaubt, danach nicht.

»Der Schachbezirk Pforzheim heißt es gut, wenn im Rahmen der gesetzlichen Schranken auf Bezirksveranstaltungen und -turnieren Bilder der Teilnehmer angefertigt und diese anschließend veröffentlicht werden. Es wird empfohlen, darauf in der Einladung einzuwirken, soweit möglich. Dem Wunsch von Teilnehmern, nicht abgebildet zu werden, soll aber soweit vertretbar, entsprochen werden.« Einstimmig angenommen bei einer Enthaltung

- Antrag SF Conweiler:

Änderung TO bzgl. Seniorenmannschaftsmeisterschaft:

Der modifizierte Antrag wurde bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen:

- 1.) In der Aufzählung unter § I.1 der Bezirks-TO wird *Punkt 2 c) Seniorenmannschaftsmeisterschaft* hinzugefügt.

- 2.) Am Ende von § I.1a wird der Satz

*Für die Durchführung der Seniorenmeisterschaft ist der Seniorenreferent zuständig.* hinzugefügt.

- 3.) Am Ende von Abschnitt II.2 wird eingefügt:

§ 11 Seniorenmannschaftsmeisterschaft

- a) Die Bezirksseniorenmannschaftsmeisterschaft ist die Vorrunde der Badischen Senioren-Mannschaftsmeisterschaft und wird gemäß deren Bestimmungen ausgetragen.

Die folgenden Bestimmungen gelten jeweils nur, falls sie damit konform sind.

- b) Die Einzelheiten der Durchführung bestimmt der Seniorenreferent in der Ausschreibung

- c) Die Heimmannschaft eines Mannschaftskampfes meldet spätestens am Folgetage eines Spieltermins das Ergebnis. Der Mannschaftskampf einer Heimmannschaft, die dem nicht nachkommt, wird als kampflos verloren gewertet, es sei denn ihr Gegner meldet das Ergebnis binnen einer Woche.

Das Versäumnis der Heimmannschaft wird darüber hinaus wie die nicht erfolgte Ergebnismeldung einer Bezirksliga- oder Kreisligamannschaft gemäß der Verfahrensordnung des Badischen Schachverbandes geahndet.

- d) Spielvorverlegung sind in beiderseitigem Einverständnis möglich.

## 9. Sonstiges:

Die *Ordnungen auf der Homepage* müssen bezüglich Aktualität überprüft werden; wird Christoph Mährlein machen.

Christoph Mährlein informierte über die Aktivitäten des SC Pforzheim im Rahmen des Besuchs der Schachspieler aus Irkutsk (Partnerstadt von Pforzheim) am 13./14.7.2013

Für die Seniorenmeisterschaft sind bereits Eutingen, Simmersfeld und Conweiler angemeldet.

Nächste Vorstandssitzung des Bezirksvorstandes:

Samstag, 14.09., 10.00 Uhr, im Spiellokal des SC Pforzheim

Christoph Mährlein beendete um 16:03 Uhr die Sitzung

Protokoll: Birgit Schneider, Öschelbronn, den 07.07.2013

## Region IV Schachbezirk 6 • Mittelbaden

### Impressum

**RTL 3:** Michael Rütten, Hauptstraße 147a, 77694 Kehl, 0176-21243031, MichaelRuetten@aol.com; *zuständig für:* Landesliga Süd, Staffel 1; Bereichsliga Süd, Staffeln 1 und 4;

**RTL 4:** Bernd Waschniewski, Kirchstraße 1, 79183 Waldkirch, 0163-6065274, rtl4@badischer-schachverband.de; *zuständig für:* Landesliga Süd, Staffel 2; Bereichsliga Süd, Staffeln 2 und 3.

**Bezirksvorsitzender:** Nikolaus Sentef, Koloniestraße 8, 76599 Weisenbach-Neudorf, 07224-656688, vorsitzender@schachbezirk-mittelbaden.de; **Stv. Bezirksvorsitzender:** Erich Renschler, Im Kleinfeld 3, 77855 Achern, 07841-27689, vizevorsitzender@schachbezirk-mittelbaden.de; **Bezirksturnierleiter (BTL):** siehe RTL 3; btl@schachbezirk-mittelbaden.de; **Schriftführer:** Torsten Meixner, Brunnenäckerstraße 10, 76571 Gaggenau, 07224-9948266, schriftuehrer@schachbezirk-mittelbaden.de; **Kassier:** Norbert Frühe, Zeppelinstraße 30a, 76571 Gaggenau, 07225-6392603, kasse@schachbezirk-mittelbaden.de

### ► Referenten:

**Pokalturnierleiter** siehe BTL; **Jugendleiter Mannschaften:** Momin Ahmad, Amalienbergstraße 1, 76571 Gaggenau, 07225-989057, Mobil: 0157-85746434, jugend@schachbezirk-mittelbaden.de; **Jugendleiter Einzel:** Stefan Grünbacher, Talstraße 25, 77855 Achern, 07841-21288; jugend-einzel@schachbezirk-mittelbaden.de; **Seniorenbeauftragter:** Prof. Eduard Fromberg, Metzgerstraße 5, 76530 Baden-Baden, 07221-976102, senioren@schachbezirk-mittelbaden.de; **Wertungsreferent:** Gerhard Gorges, Tucherstraße 11, 77815 Bühl, 07223-40134, Mobil: 0157-75160806, FAX 032226434606, dwz@schachbezirk-mittelbaden.de; **Webmaster:** siehe Wertungsreferent, webmaster@schachbezirk-mittelbaden.de

**Homepage:** www.schachbezirk-mittelbaden.de

## Schnellschach-Einzelmeisterschaft



**Bernhard Ast.** Um den Titel des Mittelbadischen Schnellschachmeisters traten in Kuppenheim insgesamt 18 Spieler an, davon mit Rudolf Müller (Karlsruher SF) und erstmals Christoph Wallisch (SF Burladingen) auch zwei außerbezirkliche Teilnehmer.

In das 7-rundige Turnier gingen die Oberliga-Spieler FM Hartmut Metz und Velimir Kresovic (vom Ausrichterverein) gefolgt von Rudolf Müller (KSF), Jörg Eiler und Ramadan Raka (SC Ilfezheim) als Favoriten an den Start. Mit 5 Teilnehmern mit mehr als 2100 Elo war das Turnier also in der Spur sehr stark besetzt, was die übrigen Teilnehmer durchaus auch am Brett zu sehen bekamen.

Besonderes Gewicht in diesem Turnier bekam daher der Ausgang der Partien untereinander in der Spitzengruppe. Bereits in Runde 2 kam es zum Duell Raka – Kresovic, was der Schwarzspieler für sich entscheiden konnte. In Runde 3 trennten sich die Vereinskameraden Kresovic – Metz bereits sehr früh remis, das war aber schon die einzige Partie des Turnieres, die nicht wirklich ausgekämpft wurde. In Runde 4 behielt Oberligaspieler Metz die Oberhand in der Begegnung Metz – Eiler. Runde 5 brachte dann gleich 2 Top-Begegnungen: Raka – Metz endete remis, Kresovic bezwang Eiler. Nach Runde 6 und Siegen von Kresovic (gegen Müller) und Metz (gegen Zunker) stand bereits fest, dass ein Kuppenheimer das Turnier gewinnen würde: Velimir Kresovic führte mit 5,5 Punkten die Tabelle an vor Hartmut Metz mit 5,0. Hoffnungen auf Platz 3 konnten sich noch Raka mit 4,0 Punkten und daneben Michael Zunker (SF Hördern), Hussein Chaltchi (Kuppenheim), Jörg Eiler und Rudolf Müller mit je 3,5 Punkten machen.

Brisant war in der 7. Runde das Aufeinandertreffen der beiden Ilfezheimer Raka – Eiler, das Erstgenannter für sich entscheiden konnte. Bezeichnend für die Fokussierung auf das Spielen selbst war die Überraschung von Ramadan Raka, als ihm mitgeteilt wurde, dass er den 3. Platz belegt und das Turnier schon vorbei ist, hatte er »gefühlt« geglaubt, nur sechs Partien gespielt zu haben. Hartmut Metz verbuchte den eingeplanten vollen Punkt gegen Vereinskamerad Chaltchi, Velimir Kresovic hingegen versuchte vergeblich seinen Angriff gegen Michael Zunker in einen vollen Punkt umzumünzen und musste schließlich ins Remis einwilligen.

In der Abschlusstabelle hatte aufgrund der Feinwertung nach Buchholzpunkten mit 29,5 gegenüber 28,0 Hartmut Metz die Nase knapp vor Velimir Kresovic und konnte sich so über den vielleicht schon nicht mehr ganz erwarteten Titelgewinn freuen. Der BTL dankte bei der Siegerehrung der SGEM Rochade Kuppenheim und den Helfern für die vorbildliche Ausrichtung mit